
 
Protokoll der 53. Sitzung des Integrationsbeirates Südstadt- Bult am 27.11.2024 um  
18.00 Uhr im EFG Flüchtlingswohnheim, Hildesheimer Str. 161, 30173 Hannover 
 
Teilnehmende des Integrationsbeirates:  
(Teilnehmende in „( )“ waren verhindert): 
Lukas Taplick, (Dr. Hilal Al-Fahad), (Julius Bloch), (Parwaneh Tayabeh Bokah Tamejani), 
(Ayten Büsel), Sahak Hakobyan, (Naemi Hüsemann), Anikó Lengyel, Dr. Lena Lokschin, 
Thanh Ha Mai, Huong Nguyen Quang, Fabian Niculescu, Vildan Rovčanin, (Siri Sotabinda 
Shulemite), Noushin Taghinia, Irene Wegener 
 
 
Verwaltung:   Herr Beinsen, Fachbereich Gesellschaftliche Teilhabe, LHH 

    Frau Groenigk, Stadtbezirksmanagement Südstadt-Bult, LHH  
 
Gäste zu TOP 3:  Herr Ataey 
    Herr Gerken  
 
  
TOP 1: Begrüßung 
Herr Taplick begrüßte die anwesenden Mitglieder des Integrationsbeirates und die Gäste und 
bedankte sich bei Frau Wegener für die Nutzung der Räumlichkeiten.  
 
 
TOP 2: Personelles 
Herr Taplick begrüßte die neuen Mitglieder Frau Mai und Frau Taghinia herzlich im 
Integrationsbeirat. 
 
 
TOP 3: Finanzen des Integrationsbeirates 
IB-08-2024: Zuwendungsantrag „Frau Leben Freiheit (Jan, Jian, Azadie) Doku-Film 
Zeitzeuge“ 
Herr Ataey stellte das Projekt vor und beantwortete Fragen der Mitglieder.  
Die Mitglieder des Integrationsbeirates sprachen sich nach einer Beratung mehrheitlich für die 
Förderung des o.g. Projektes i.H.v. bis zu 1.500 € aus. Eine entsprechende Empfehlung werde 
dem Bezirksrat Südstadt- Bult für seine nächste Sitzung per Drucksache vorgelegt.   
 
IB-09-2024: Zuwendungsantrag „Café Palaver“ 
Herr Gerken stellte das Projekt vor und beantwortete Fragen der Mitglieder.  
Die Mitglieder des Integrationsbeirates sprachen sich nach einer Beratung einstimmig für die 
Teilförderung des o.g. Projektes i.H.v. bis zu 1.000 € aus. Eine entsprechende Empfehlung 
werde dem Bezirksrat Südstadt- Bult für seine nächste Sitzung per Drucksache vorgelegt.   
 
Herr Gerken bewarb abschließend das letzte Sprachcafé Palaver für das Jahr 2024. Dieses 
finde am 5. Dezember 2024 von 18 bis 20 Uhr im Franz –Ludewig -Haus in der Jordanstr. 20 
mit dem Motto „Buffet der Vielfalt“ statt. 
 
Frau Wegener informierte die Mitglieder darüber, dass es im Gemeindehaus Am Döhrener 
Turm ebenfalls ein Sprachcafé gebe, das jeden Montag von 17 bis 18:30 Uhr stattfinde. 
Nähere Informationen unter: https://www.gemeinde-am-doehrener-turm.de/sprachcafe/  
 
 
TOP 4: Kommunale Fachstelle für Migrationsberatung und  
TOP 5: Maßnahme WIR 2.0 –Weiterentwicklung der Integrationsbeiräte- 
Herr Beinsen berichtete, dass der Bereich Kommunale Fachstelle für Migrationsberatung im 
Rahmen des WIR 2.0 Prozesses gewissermaßen federführend an den AG’s Empowerment für 
Gemeinschaftsunterkünfte und Female Genital Mutilation (FGM) beteiligt sei und dass an einer 
internen, städtischen Kooperationsvereinbarung zur Aufgabenverteilung gearbeitet werde. 

https://www.gemeinde-am-doehrener-turm.de/sprachcafe/


 
 
 
 
 
Geschäftsordnung des Integrationsbeirates 
Herr Taplick geht den Entwurf der Geschäftsordnung mit den Mitgliedern des 
Integrationsbeirates durch. Es wurde sich darauf geeinigt, dass die Anmerkungen aus der 
Sitzung aufgenommen werden und die Geschäftsordnung auf der nächsten Sitzung 
besprochen werden soll. Hierfür wurde darum gebeten, dass sich die Mitglieder bis zur 
nächsten Sitzung am 29. Januar 2025 mit dem Entwurf beschäftigen. Der geänderte Entwurf 
wird den Mitgliedern im Nachgang der heutigen Sitzung zugesandt. 
 
 
TOP 6: Ideen zu neuen Projekten des Integrationsbeirates? 
Herr Taplick munterte die Mitglieder dazu auf, gerne Ideen einzubringen. Auch zwischen den 
Sitzungsterminen können diese gerne zum Weiterleiten an 18.63.07.SBM@Hannover-
Stadt.de gesendet werden. 
 
 
TOP 7: Eigene Öffentlichkeitsarbeit 
Herr Taplick verwies auf den aktuell erstellten Flyer. 
 
TOP 8: Verschiedenes 
Es erfolgte eine Abfrage, welches Mitglied am Neujahrsempfang des Oberbürgermeisters am 
10. Januar 2025 den Integrationsbeirat Südstadt- Bult vertreten könnte. Herr Niculescu und 
Frau Lengyel hätten daran Interesse. 
 
Herr Niculescu berichtete, dass sich eine Flüchtlingsunterkunft Unterstützung bei der 
Beschaffung und Organisation von Weihnachtsgeschenken für Kinder wünsche. Gelder hierfür 
wurden durch den Integrationsbeirat zur Verfügung gestellt. Frau Pohl könne im Rahmen ihrer 
zeitlichen Kapazitäten unterstützen.  
 
Frau Lengyel informierte darüber, dass das vom Integrationsbeirat finanziell geförderte 
Antikriegs- Poesie- Festival inzwischen stattgefunden habe. 
 
 
TOP 9: Nächste Termine 
29.01.2025, 18 Uhr, im Haus der Religionen, Böhmerstr. 8 
23.04.2025, 18 Uhr, Ort noch offen 
27.08.2025, 18 Uhr, Ort noch offen 
26.11.2025, 18 Uhr, Ort noch offen 
 
 
Herr Taplick bedankte sich bei allen Anwesenden und schloss um 20:47 Uhr die Sitzung.  
 
 
Für das Protokoll: Frau Groenigk, Stadtbezirksmanagement   28.11.2024 
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